



# FNEC FP-FO

214 Avenue Félix Faure 69003 LYON

tel: 06 51 22 50 86 ou 04 72 34 56 09

e-mail [fo.fnecfp69@gmail.com](mailto:fo.fnecfp69@gmail.com)

Lyon, le 11 décembre 2025

A l'attention de Madame la Rectrice

Objet : soutien du Ministère des armées lié à la défense

Madame la Rectrice,

C'est avec stupeur que la FNEC FP-FO a pris connaissance de la circulaire de la Division de l'Organisation scolaire, parue dans le bulletin d'informations rectoriales n°4, relative au soutien du ministère des armées aux projets pédagogiques liés à la défense, à la mémoire des conflits contemporains et à la citoyenneté.

Parmi les thèmes proposés on peut retrouver « *la mémoire des conflits contemporains (période allant de 1870 à nos jours, OPEX – opérations militaires extérieures de la France - comprises)* », « *le patrimoine des armées* », « *l'éducation à la citoyenneté et le lien armée-jeunesse (à travers par exemple la visite d'unités militaires, le partage d'expériences sur les métiers de la défense...)* »

Les projets devraient rentrer dans les cadres suivants : « *Villes en guerre à l'époque contemporaine* », « *Jeunesses en guerre* », « *Photographier et filmer les conflits à l'époque contemporaine. Illustrer, informer, détourner* », « *Écrivains en guerre* », « *Les sciences et la guerre* »

Les projets proposés pourraient concerner des élèves du cycle 3 de l'école élémentaire, des collégiens et lycéens.

Les termes de cette circulaire font écho aux propos du chef d'Etat major des armées : « *Si notre pays flanche parce qu'il n'est pas prêt à accepter de perdre ses enfants, de souffrir économiquement parce que les priorités iront à de la production défense, alors on est en risque* » et au guide mis en ligne par le ministère de l'Education nationale intitulé « *acculturer les jeunes à la défense* ».

Le rôle des enseignants n'est pas de renforcer le lien entre l'armée et la jeunesse et de les préparer à aller au combat, il est au contraire d'instruire les élèves en leur rappelant en particulier les horreurs, les massacres et les tueries inhérentes à chaque guerre.

Les enseignants essaient de le faire dans les meilleures conditions possibles malgré l'aggravation de leurs conditions de travail due en particulier aux suppressions de postes, encore 4 000 cette année.

Nous remarquons que le budget militaire est lui bien mieux loti puisqu'il augmente de 7 milliards d'€ ! Force est de constater qu'une partie de ce généreux budget est donc réinvesti dans les écoles et les établissements pour endoctriner nos élèves alors que l'Ecole publique manque de tout.

La FNEC FP-FO refuse que les personnels se fassent les porte-parole de la propagande belliciste du gouvernement. Elle refuse la marche à la guerre et l'économie de guerre.

L'armée n'a pas à financer des projets pédagogiques, elle n'a pas à rentrer dans nos écoles et nos établissements. Les enseignants n'ont pas besoin de l'armée pour « *favoriser l'apprentissage de la citoyenneté et l'acquisition des principes qui fondent le « vivre ensemble. »* »

La FNEC FP-FO demande donc que cet appel à projet soit immédiatement annulé.